

Unité Pastorale des Hauts-Pays

ANNONCES DES 7 ET 8 FÉVRIER 2026

Célébrations dominicales des 5 prochaines semaines

Week-end des 14 et 15 février 2026

6^e dimanche dans l'année A

Samedi 14 février

11h00, Dour, célébration du mariage de Manon DUWARD et Kévin LIENARD.

18h30, Audregnies, Messe pour les époux CHANTRY-LAURENT.

Dimanche 15 février

9h30, Erquennes, Messe pour les paroissiens.

9h30, Onnezies, Messe pour Gérard RICHE, Angèle REMY, Marius RICHE, Célina CONET, François RICHE, Emilie GLINEUR, François WILLEMART, Léon GLINEUR et Irma DRUART.

11h00, Quiévrain, Messe pour Jean-Yves ANSSEAU et Damien BRASSEUR.

11h00, Dour, Messe aux intentions des paroissiens.

Mercredi 18 février 2026

Mercredi des Cendres

15h00, Dour, Messe avec imposition des cendres pour les enfants en catéchèse dans l'U.P.

19h00, Quiévrain, Messe d'entrée en Carême avec imposition des cendres. Tous les paroissiens de l'Unité Pastorale des Hauts-Pays sont invités.

Week-end des 21 et 22 février 2026

1^{er} dimanche de Carême A

Samedi 21 février

15h00, église Ste Waudru à Frameries, célébration de l'Appel décisif des adolescents.

16h00, Dour, célébration d'un baptême.

18h30, Wihéries, Messe pour Léon CULTRERA, Emile LEFEVRE, Félicia QUEVY et les époux QUEVY-LEPAPE.

Dimanche 22 février

9h30, Athis, Messe pour les défunt des familles VILAIN-HANOT.

9h30, Roisin, Messe pour les paroissiens.

11h00, Quiévrain, Messe pour les paroissiens.

11h00, Dour, Messe pour les paroissiens.

A 15h00, collégiale Ste Waudru à Mons, célébration de l'Appel décisif des adultes.

Visitez le site de l'Unité pastorale : www.up-dour.be

Week-end des 28 février et 1^{er} mars 2026

2^e dimanche de Carême A

Samedi 28 février

18h30, Baisieux, Messe pour les paroissiens.

Dimanche 1^{er} mars

9h30, Blaugies, Messe pour les paroissiens.

9h30, Montignies, Messe pour les paroissiens.

11h00, Quiévrain, Messe pour Marc LIEVENS (1^{er} anniversaire de son décès).

11h00, Dour, Messe pour les paroissiens.

Week-end des 7 et 8 mars 2026

3^e dimanche de Carême A

Samedi 7 mars

18h30, Audregnies, Messe pour les époux CHANTRY-LAURENT.

Dimanche 8 mars

9h30, Erquennes, Messe pour les paroissiens.

9h30, Onnezies, Messe pour les paroissiens.

11h00, Quiévrain, Messe pour Christian NISOL et Odette LEBLANC.

11h00, Dour, Messe pour les paroissiens.

En semaine

- Les lundis 23 février et 6 mars à 15h, messe au home « Bon Accueil » à Elouges.
- Les mercredis à 17h à l'église d'Erquennes, prière du chapelet.
- Les jeudis à 15h, messe au home « La Bienvenue » à Blaugies.

Temps de prière, d'échange et de partage autour de la Parole (les lectures de la messe du dimanche) **le samedi 14 mars à 14h au Centre pastoral « La Source », Grand Place, 3 à Dour.**

Assemblée d'Eglise du samedi 7 mars à 14h à la salle « Chez Nous » à Blaugies.

L'Equipe d'Animation Pastorale composée du curé Jean-Luc Deblaere, du vicaire Godefroid Lionge, de l'animatrice en pastorale Odette Inamutunzi et des Mrs Jean-Michel Arlon et Eric Kennedy est appelée à se renouveler car le mandat de 4 ans se termine en juin prochain.

Afin de renouveler cette équipe, nous vous invitons à nous réunir à la salle « **Chez Nous** » à Blaugies **le samedi 7 mars à 14h**. Y sont invités tout particulièrement les catéchistes, les membres du Conseil Pastoral ainsi que tous ceux qui se sentent concernés par la vie chrétienne de nos communautés de l'Unité Pastorale des Hauts-Pays.

Baptêmes

Sont entrés dans la famille des chrétiens par le sacrement du baptême :

- Le samedi 3 janvier à Dour :
Elyse et Mathys TRICART, enfants d'Andrew et Mélody Lefebvre, de Boussu.
- Le samedi 10 janvier à Dour :
Marceau ANDREJUK, fils de Stefan et d'Elodie Crombois, de Dour.
Massimo MINEZ, fils de Luca et de Victoria Abrassart, de Dour.
- Le samedi 24 janvier à Dour :
Amaro COROTO-ROJO, fils de Clément et de Loredana Poli, de Dour.
Lola CREVIEAUX, fille de Jérémy et de Sandy Gonçalvez, de Dour.
Enzo DENIS, fils de Gaëtan Descamps et Marjorie Denis, d'Elouges.
Ilenzo THIRY, fils de Nicolas et de Coline Hoyaux, de Dour.

Qu'ils soient les bienvenus dans nos communautés paroissiales !

Décès

Audregnies :

- Mme Luce LIEVIN, 103 ans, veuve de M. Siegfried Cofahl, domiciliée au Foyer Notre-Dame de Paix à Audregnies ; fun. le 3 fév.

Blaugies :

- Mme Christine FACXIN, 62 ans, épouse de M. Johnny Delcroix, rue de la Frontière ; fun. le 20 jan.

Dour :

- Mme Marie-Jeanne BRENET, 92 ans, veuve de M. Florimond Mathieu, domiciliée au home « Bon Accueil », rue des Andrieux à Elouges ; fun. le 7 jan.
- Mme Mariana BLYSKUN, 51 ans, célibataire, rue des Ecoles ; fun. le 14 janvier.
- Mme Vincenza D'ANGELO, 93 ans, veuve de M. Antonino Muratore, rue d'En-Bas à Boussu ; fun. le 14 jan.
- Mme Christiane GONNELLA, 70 ans, rue Masson ; fun. le 15 jan.
- M. Jean LENNE, 92 ans, veuf de Mme Rosina Van Gaver, rue du Commerce à Elouges ; fun. le 16 jan.
- Mme Graziella SCIPIONI, 69 ans, épouse de M. Jean-Marie Haubourdin, chaussée Brunehault à Gussignies (F) ; fun. le 24 jan.
- Mme Rose-Marie DE GANDT, 67 ans, rue de Là-Haut à Elouges ; fun. le 31 jan.
- M. Michele PATTI, 79 ans, veuf de Mme Justine Duchemin, domicilié au Foyer Notre-Dame de Paix à Audregnies ; fun. le 5 fév.

Quiévrain :

- Mme Nadine CANTRELLE, 78 ans, célibataire, rue Royale ; fun. le 26 jan.
- Mme Sylviane ABBES, 65 ans, rue du Paradis à Nivelles ; fun. le 27 jan.
- M. Henri GOSTIAU, 76 ans, célibataire, rue de Roucourt à Péruwelz ; fun. le 30 jan.
- Mme Paulette CORNELIS, 75 ans, rue de la Wallonie ; fun. le 6 fév.

Le carême...

Qu'est-ce que le carême ? C'est le temps de préparation à **Pâques**, pendant 40 jours, comme le Christ a passé 40 jours au désert au début de sa mission. Nous nous préparons à Pâques, à la victoire de Dieu sur le mal, à l'œuvre que le Christ accomplit pour nous par sa mort et sa résurrection. Le carême est le temps où nous développons notre réceptivité à ce que Dieu fait et à son message, à sa Parole. C'est un temps de conversion, de changement intérieur.

Nous avons 3 grands moyens, rappelés par l'évangile : **partager, prier et jeûner**. Ce ne sont pas des pratiques exceptionnelles, qu'on ne fait qu'au moment du carême. Mais pendant le carême nous partageons davantage, nous prions plus longtemps, nous jeûnons plus souvent.

Le **partage** - Jésus parle de faire l'aumône - nous fait reconsiderer notre rapport aux choses que nous possédons. Car dans la foi chrétienne, il n'y a pas de droit absolu de propriété ; la terre est donnée à tous, et si nous possédons certaines choses, c'est pour en user en considérant le bien commun. Je ne peux pas me dire « je fais ce que je veux de mon argent », sans considérer les besoins de ceux qui m'entourent et de ceux qui sont au loin.

La **prière** est le temps que nous consacrons à chercher Dieu dans le seul à seul de l'échange du cœur. Nous passons du temps avec lui parce que c'est lui. Pendant le carême, nous prions davantage. Or, comme la durée du jour ne passe pas de 24 à 25 heures, il y a des choses auxquelles nous consacrons moins de temps, afin de nous rendre disponible pour prier.

Enfin, Jésus nous parle du **jeûne**, d'un jeûne joyeux. C'est quoi jeûner ? On distingue jeûne et abstinence. L'abstinence, chez les catholiques, c'est se priver de viande. Chez les chrétiens coptes, c'est ne rien manger qui vient des animaux, ni viande ni œuf ni lait ni fromage. Et en Égypte on fait cela pendant tout le carême. Le jeûne, quant à lui, consiste à faire un seul repas pendant la journée, avec une alimentation frugale aux autres repas. L'important c'est de le faire de bon cœur et de tout son cœur. En tous cas, on jeûne au minimum le Mercredi des cendres et le Vendredi Saint.

Le but de tout cela est que l'amour grandisse, sans buter sur notre moi. Aujourd'hui nous risquons moins de pratiquer notre religion aux yeux des hommes, comme le dénonçait Jésus, mais nous sommes tentés par un autre orgueil : celui du résultat et de la réussite. Ainsi quand nous donnons nous voudrions que cela serve à quelque chose ; de même quand nous prions nous aimerions mesurer les résultats de notre prière en termes de paix intérieure ou d'exaucement.

Finalement, mesurons notre carême non pas aux jours de jeûne, aux longueurs des prières, aux sommes d'argent partagées, mais à l'**amour** déployé dans tout cela et dans toutes les actions de notre vie.